

Nos conditions de vie

- Très, très difficiles (police, pas d'abris, froid, maladies, insalubrité).
 - Notre vie ressemble à celle des animaux, en pire, car les animaux vivent mieux que nous.
 - Racisme et insultes dans la rue de la part de certains passants.
 - L'entrée de certains bars nous est refusée.
 - On nous jette des oeufs depuis des voitures, des motos.
- Mais, c'est comme partout, il y a des gens bien et des gens moins bien.

Quelques souhaits

- Pour les demandeurs d'asile, l'attente est trop longue (l'un attend depuis 2 ans). Pendant ce temps, aucune aide, aucun droit, ni travail, ni logement. On doit s'arrêter de vivre en attendant.
- Trouver un moyen de communiquer avec notre famille (argent ou carte pour téléphoner quand c'est possible) ou une organisation pour nous aider à la retrouver quand on ne sait pas ce qu'elle est devenue.
- Etre aidé pour apprendre le français (souhait de plusieurs).

Mais, après tout ce qu'on a vécu et tout ce qu'on risque chez nous, ici, c'est quand même mieux !



PAROLES DE MIGRANTS

29 janvier 2012

Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié à Calais

Nous les avons rencontrés fraternellement autour d'un goûter et ils se sont confiés à nous.



« On m'avait dit qu'ils étaient méchants, dangereux, qu'il fallait s'en méfier, mais je les ai rencontrés et c'est super... Tous les murs sont tombés ».
Une jeune calaisienne

« Nous remercions tous ceux qui essayent d'améliorer notre quotidien. »
Les Migrants

Ceux qui sont venus :
Une centaine, rien que des hommes de 15 à 37 ans.

AZIZ

Origine : Soudan (Darfour) – Somalie – Erythrée – Tunisie – Maroc – Algérie – Iran – Afghanistan - Roumanie

CHAMLINE

Pourquoi partent-ils de chez eux ? :

Guerre – Insécurité – Harcèlement – Menaces de mort – Pourchassés par la police en Iran

ZALEK

Leur trajet :

Nombreux pays. En Lybie, gros problèmes avec l'armée, puis Turquie, Grèce, Italie. Durée : De quelques mois à 7 ans.

RAZARANE

Séjour en France :
De 7 jours à 4 ans.

YUSEF

Leur plus grande inquiétude :

Leur famille : Qu'est-elle devenue ? Sont-ils vivants ? Où est-elle ? Pas de nouvelles ! (surtout pour le Darfour) ou alors : Elle est en Angleterre et ils rêvent de la rejoindre.

ADAM

LALAJANE

Que veulent-ils ? :

Ne savent pas ou plutôt si :

La sécurité. Ne plus risquer de mourir (pour les derniers arrivés).

Après, ils souffrent de ne pouvoir se fixer. Leur horizon est bouché. Certains souhaitent rester en France, demander l'asile, envisagent même le Greta ou d'intégrer l'université. D'autres visent l'Angleterre car la famille est là-bas et l'hébergement est plus facile, mais le passage difficile.

Certains essaient toutes les nuits mais se font « ramasser » par la police, conduire au Centre de rétention pendant 2 à 20 jours avant d'être renvoyés et de recommencer tout le circuit !

ALBERO

AHMAD

OSMANE

MOHAMAD

La Police ! :

- On est très souvent arrêtés dans la rue, parfois à 5 minutes d'intervalle : commissariat, interrogatoire, relâchés au bout de quelques heures.
- Parfois elle donne des coups.
- Les Soudanais trouvent tout cela normal, elle fait son travail, ils ont l'habitude ! Pour les autres, elle est inhumaine.

KEDIR